



## Medienmitteilung

Winterthur, 16. Januar 2023 – Sperrfrist bis 25. Januar 2023, 12:00 Uhr

### **Blackout an der St. Galler Kantonsschule am Burggraben**

**Wofür brauchen wir täglich Energie? Und wie kommt eigentlich der Strom in die Steckdose? Als zentraler Schritt im Bildungsprogramm Klimaschule von MYBLUEPLANET erleben die rund 1400 Schülerinnen und Schüler der St. Galler Kantonsschule am Burggraben am Mittwoch, 25. Januar 2023 einen Blackout Day - einen halben Schultag ohne Strom.**

Mit dem Slogan «D’Kanti z’St.Gallä wött dä Natur gfallä» startete die Kantonsschule am Burggraben letzten Herbst, als erste Mittelschule des Kantons St. Gallen, in das vierjährige Bildungsprogramm Klimaschule von MYBLUEPLANET. Erklärtes Ziel der gemeinsamen Zusammenarbeit ist es, langfristige und systematische Veränderungen hin zu mehr Nachhaltigkeit im Bereich der Schulinfrastruktur und im Schulalltag vorzunehmen. So wurde beispielsweise bereits ein Klimarat gegründet und auch das Schulareal soll diesen Sommer während eines Aktionstages ökologisch aufgewertet werden. Damit soll nicht nur der CO<sub>2</sub>-Ausstoss gesenkt, sondern auch der gesamte ökologische Fussabdruck der Schule minimiert werden. Der Blackout Day stellt dabei einen zentralen Programmpunkt dar und gibt den Schüler:innen und Lehrpersonen einen Vorgeschmack auf die erlebnisorientierte und praxisnahe Kompetenzvermittlung der nächsten Jahre.

Am Mittwoch, 25. Januar 2023 wird auf dem gesamten Schulareal der Strom abgestellt, um den Schüler:innen durch direkte Betroffenheit einen sorgsam Umgang mit Ressourcen zu vermitteln. Die Wandtafeln ersetzen den Kopierer, improvisierte Lampen erhellen die Schulzimmer und auch die Monitore bleiben dunkel. Es gilt, einen Schulmorgen gemäss Stundenplan mit einem simulierten Stromausfall zu meistern. Dieser Aktionstag ist auch für die Lehrpersonen eine Herausforderung und führt vor Augen, wie selbstverständlich wir mit Elektrizität leben und wo wir im Alltag Energie sparen können.

#### **Ein Gemeinschaftsprojekt**

Mit dem Blackout Day geht auch die Kampagne «Jede Schule zählt – Klimaschutz macht Schule!» und das zugehörige Crowdfunding in die nächste Runde. Die Kantonsschule am Burggraben sammelt mit dem Verkauf von symbolischen CO<sub>2</sub>-Bildungseinheiten Spenden, um damit erlebnisreiche Bildungsaktivitäten und wirkungsvolle Klimaschutzprojekte auf ihrem Weg zur Klimaschule umsetzen zu können. Die Schüler:innen werden dabei aktiv eingebunden, entscheiden mit und packen gleich selbst für mehr Nachhaltigkeit an ihrer Schule an.

Die Kampagne kann unter [klimaschule.ch/burggraben/](https://klimaschule.ch/burggraben/) unterstützt werden.

**Bitte beachten Sie die Sperrfrist vom 25. Januar bis 12.00 Uhr, da der Blackout Day für die Schüler:innen sowie die Lehrpersonen eine Überraschung ist. Medienschaffende sind am Blackout Day herzlich eingeladen.**

**Wann:** Mittwoch, 25. Januar 2023 um 7.20 Uhr

**Wo:** Kantonsschule am Burggraben, Burggraben 21, 9000 St. Gallen

#### **Wir bitten um Anmeldung an folgende Kontaktperson:**

Christophe Bösch, Kommunikationsassistentin Klimaschule

+41 78 719 94 22, [christophe.boesch@myblueplanet.ch](mailto:christophe.boesch@myblueplanet.ch) / [www.klimaschule.ch](http://www.klimaschule.ch)

MYBLUEPLANET ist eine unabhängige Schweizer Klimaschutzbewegung, die mit gemeinschaftlichen Aktionen den CO<sub>2</sub>-Ausstoss in der Schweiz messbar senkt.